

# EL COMBATIENTE



ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES  
POR LA REVOLUCION OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA

AÑO IX No. 217

miércoles 19 de mayo de 1976

\$ 20.00

## LOS COMITE DE RESISTENCIA

## AUTODEFENSA Y PROSELITISMO MILITAR

## Salarios y algo más

# AUTODEFENSA Y PROSELITISMO MILITAR

En la nueva situación de guerra civil generalizada que se abre a partir del golpe militar de Videla, se hace posible y necesario impulsar la autodefensa de masas, el armamento y organización de amplios sectores populares para resistir los embates de la represión, defender a los activistas y dirigentes amenazados, organizar el sabotaje a la producción, organizar la resistencia a los rastrillos, realizar acciones de reparto de alimentos, impulsar la lucha contra los alcahuetes y agentes represivos infiltrados, etc. etc.

La reacción de masas a la superexplotación y opresión dictatorial, sin canales legales para manifestarse, es la amplia base objetiva que alimentará la autodefensa de masas.

## CONCEPTO

La guerra revolucionaria es una guerra de masas, es el levantamiento general y progresivo de todo un pueblo que se rebela contra un régimen injusto. Primero en explosiones espontáneas, después concentrado en una vanguardia que abre el camino, posteriormente convertido en un vasto movimiento altamente organizado.

Y la organización de las masas para la guerra se extiende a todo el pueblo precisamente como autodefensa armada, consistente en una extensa y tupida red de combatientes organizados desde su lugar de trabajo y vivienda, sin apartarse de la producción, sin apartarse de su barrio o pueblo.

En cada fábrica, en cada centro de trabajo o estudio, en cada villa, barrio o pueblo, los compañeros y vecinos se organizan en grupos, se arman y golpean duramente al enemigo. Esos grupos de autodefensa surgidos de la base, muchas veces a instancias de revolucionarios ya organizados, se vinculan más temprano que tarde a la estructura de las fuerzas guerrilleras, participan en la construcción del Ejército Popular, alimentan generosamente con combatientes ya probados a las unidades

## EDITORIAL

guerrilleras mayores (de características regulares) y se convierten en uno de los tipos de tropas fundamentales en el conjunto de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Porque para vencer al enemigo capitalista, para destruir sus FF.AA. contrarrevolucionarias, repetimos, debemos construir y desplegar:

- 1) Un Ejército Regular dedicado por entero al entrenamiento y al combate, fuerza de choque acerada para aniquilar en combate las fuerzas principales del enemigo;
- 2) Un extenso movimiento guerrillero de autodefensa que ate, hostigue y aniquile por partes fuerzas policiales y militares. El Ejército Regular y las tropas guerrilleras de autodefensa formarán en conjunto las Fuerzas Armadas Populares. Las dos fuerzas son fundamentales, ninguna más importante que la otra, y se diferencian en que la autodefensa sigue en la producción mientras que las fuerzas regulares no.
- 3) Un activo trabajo de proselitismo militar en las filas enemigas para descomponer, desorganizar y destruir por el sabotaje y la desertión fuerzas policiales y militares.

## CARACTER ACTUAL DE LA AUTODEFENSA

Dado su carácter de fuerza revolucionaria organizada, la autodefensa armada debe ser dirigida por el Partido y/o el Frente de Liberación Nacional, pero en la situación actual de nuestra patria, donde el Partido aún no es hegemónico y no está constituido el FLN, la organización de la autodefensa debe impulsarse con un criterio sinpartidista, y un programa antidictatorial democrático y reivindicativo. Esto en general, pero hay naturalmente excepciones; allí donde el PRT y el ERP son hegemónicos, donde el enfrentamiento armado es muy encarnizado, como ocurre en algunos Departamentos de la Provincia de Tucumán por ejemplo, corresponde organizar desde el principio

la autodefensa como parte del ERP, bajo la dirección político militar del PRT. ¿Cómo se organiza la autodefensa? Puede iniciarse de distintas formas, siempre sobre la base del deseo unánime o mayoritario de numerosos compañeros, de una sección o línea, de toda una fábrica, de un barrio, etc. etc. Puede iniciarse por ejemplo a raíz de un movimiento reivindicativo, de una asamblea o medida de fuerza reprimida por el enemigo, a raíz de una ocupación o intervención militar del centro de trabajo o estudio; por causa de la detención, desaparición o asesinato de algún activista o dirigente local, o simplemente por la bronca generalizada en un sector de trabajadores por los magros sueldos y de incontrolada alza del costo de la vida. En esos casos, cuando numerosos compañeros se rebelan contra las injusticias del sistema, debemos plantear la organización de la autodefensa proponer a los compañeros que nos organicemos en conjunto para la pelea con lo que nos sea posible; que no nos vamos a dejar pisotear pasivamente, ni vamos a cruzarnos de brazos mientras nuestros hijos pasan hambre. Obtenido el consenso debemos proponer un compromiso solidario de todos, de guardar el secreto, proteger a los marcados, responder sólidamente, sin aceptar señalar a nadie, por las distintas medidas defensivas que se necesite adoptar, y participar cada uno realizando las tareas que de acuerdo a un plan le correspondan. Sobre esa base se inicia la autodefensa, se organiza un mando secreto de 4 o 3 compañeros encargados de planificar y dirigir las acciones. El tipo de acciones a realizar varía de acuerdo a la experiencia del grupo o grupos de autodefensa de la fábrica o el barrio. Si se carece de experiencia hay que empezar por entrenarse y realizar acciones menores de sabotaje; si hay más experiencia, se puede ya hacer un reparto de alimentos, copar un depósito de mercaderías o un supermercado de la zona para alimentar a las familias trabajadoras, desarmar algunos policías aislados para mejorar el armamento; y si la autodefensa logra armarse y entrenarse mejor puede llegar a tomar un destacamento policial, por ejemplo.

Todo miembro del PRT y del ERP, todo militante, aspirante, simpatizante, combatiente, todo joven guevarista, tienen la misión de impulsar la autodefensa de masas, con combatividad, inteligencia y oportunidad allí donde se encuentren, en su fábrica, pasa a la página 15

# LOS COMITE DE RESISTENCIA

A medida que transcurren las semanas, el repudio y el descontento generalizado contra la dictadura militar gana a sectores cada vez mayores del proletariado y de los trabajadores en general. Rápidamente la clase obrera se ha hecho cargo de las siniestras intenciones de la oficialidad asesina y con singular valentía y decisión enfrenta por todos los medios posibles los planes de superexplotación del gobierno militar. Esta excelente situación de las masas en general, que se unen en la lucha contra el enemigo común, plantea con urgencia la necesidad de formas organizativas que canalicen y den una sólida estructura permanente a la voluntad de resistir que se manifiesta en su seno. Organizar la resistencia es entonces una tarea que debemos tomar de inmediato, construyendo desde ya los Comités de Resistencia en las grandes fábricas u otros lugares de trabajo, donde la combatividad unitaria de los trabajadores crea las condiciones para su concreción. Estas condiciones se advierten en la profunda inquietud de la vanguardia obrera por hallar formas organizativas que le permitan lanzarse a la lucha. Los múltiples actos de sabotaje espontáneo, la decisión firme de enfrentar a las patronales explotadoras y a los militares que se ha manifestado en innumerables fábricas y lugares de trabajo, la sorda indignación y el odio hacia militares y patrones, son expresiones de esa profunda inquietud que busca canalizarse, tomar formas orgánicas, encontrar una estructura dentro de la cual manifestar concretamente su combatividad y las ansias de luchar firmemente por sus derechos y por su pan y el de sus hijos.

## POR QUE EL COMITE DE RESISTENCIA

La instalación de la dictadura militar con las múltiples medidas represivas que ha tomado, entre ellas la prohibición de toda actividad legal reivindicativa, tiene la virtud de entrelazar en forma más estrecha la lucha reivindicativa con la política. Esto es así porque al estar prohibida toda actividad gremial, las huelgas y cualquier otra medida de fuerza, cualquier reclamo, cualquier movilización de los trabajadores por sus derechos, por mejores condiciones de trabajo o por aumentos salariales, de inmediato adquiere carácter político porque significa el enfrentamiento con

el gobierno de los militares. Las luchas obreras, aún cuando se propongan el más modesto objetivo reivindicativo, como puede ser un simple aumento salarial, chocan de inmediato con las disposiciones dictatoriales y se convierten objetivamente en enfrentamientos políticos contra la dictadura. Esta circunstancia hace que la lucha sindical marche más estrechamente unida que nunca a la política, lo que requiere que se la oriente desde un organismo que abarque al conjunto de la resistencia, es decir un organismo político. Pero a la vez tal organismo, para garantizar la más amplia participación de los trabajadores debe ser un organismo de frente, donde confluyan todas las corrientes políticas antidictatoriales y los obreros independientes. Ese organismo no puede ser otro que el Comité de Resistencia, porque él tiene precisamente una composición frentista, que incluye a todas las organizaciones revolucionarias y populares que existen en la fábrica o lugar de trabajo, juntamente con activistas y delegados independientes, y que es por sus objetivos de lucha antidictatorial y democrática eminentemente político.

## COMO ORGANIZAR UN COMITE DE RESISTENCIA

Tomando entonces, las inquietudes de la vanguardia, presta a participar activamente en la lucha, lanzaremos la idea del Comité de Resistencia como una respuesta concreta a la necesidad de organizarse para tal fin. Como necesariamente el Comité de Resistencia debe ser clandestino, para organizarlo, por ejemplo en una fábrica, debemos encontrar la forma de realizar una reunión de todos aquellos que participen de su organización, de tal manera que no alertemos a la represión. Esa forma puede ser un asado entre los compañeros de trabajo, un partido de fútbol, etc. En esta reunión se discutirá todo lo referente a la organización del Comité y se redactará una declaración constitutiva del mismo, para ser distribuida masivamente en la fábrica y en su zona de influencia. Esta declaración hará resaltar la necesidad de luchar contra la Dictadura, reafirmará ese objetivo como la finalidad del Comité y hará un llamado a todos los trabajadores a participar en la Resistencia y a unirse al Comité constituido. Es importante que las organizaciones políticas populares y revolucionarias que participen en el

organismo sean mencionadas expresamente en la declaración como dando pleno apoyo al mismo. En esa misma reunión se procederá a elegir a las autoridades del Comité, con un criterio unitario y se formarán las distintas comisiones de trabajo, de acuerdo a las tareas que se encaren desde ese momento. Pensamos que es de gran importancia la formación inmediata de comisiones para la propaganda, las finanzas, para la actividad sindical, las tareas militares, etc.

## ACTIVIDAD Y DESARROLLO

Para garantizar la continuidad de la presencia del Comité, la propaganda es un elemento de fundamental importancia. La comisión designada al efecto deberá abocarse de inmediato al problema de la impresión y distribución de la declaración constitutiva del Comité, para lo cual será necesario contar con un mimeógrafo u otro medio de impresión, que a su vez nos permitirá mantener permanentemente informados al conjunto de los compañeros mediante volantes, mariposas y tratando en lo posible de publicar una revista o boletín periódico y regular. Naturalmente toda esta actividad de propaganda, así como otras que se desarrollen significarán gastos; por eso tiene que funcionar también una comisión de finanzas, que arbitrará los medios para recolectar fondos destinados a sostener económicamente estas actividades. También será objeto de especial atención la comisión sindical, a la cual corresponderá la tarea de impulsar la organización sindical clandestina de la fábrica, si es que ya no se ha realizado y de entender en todo lo que se refiera a la actividad y conflictos sindicales. Es importante que la Comisión Interna clandestina adhiera al Comité dándole su apoyo. Asimismo el Comité tiene tareas militares que realizar. Una comisión tomará bajo su responsabilidad todo lo concerniente a la organización de la autodefensa de masas, al sabotaje, a conseguir armas, dar adiestramiento militar a los compañeros, etc.

## CONCLUSION

La enumeración que hemos hecho no agota las múltiples actividades que puede y debe desarrollar el Comité. La práctica y la

# EL DRAMA DE LA VIVIENDA

La falta de viviendas accesibles a las grandes masas laboriosas constituye en los países sometidos al sistema de explotación capitalista uno de los más serios y graves problemas sociales. El déficit habitacional alcanza en la Argentina características verdaderamente dramáticas. Una estimación oficial, elaborada en 1973 en oficinas técnicas del gobierno hacía ascender a más DE UN MILLON Y MEDIO el número de casas que sería necesario construir de inmediato para dar albergue digno a todos los habitantes del país. El crecimiento vegetativo de la población y la extrema agudización de la miseria en vastas capas asalariadas determinan que el problema de la vivienda cobre día a día mayor gravedad. Alquilar una casa, en el supuesto caso de que se la encuentre, resulta sencillamente prohibitivo para quien viva de un salario / comprarla figura ya entre lo imposibles. Baste señalar que por una modesta vivienda se exigen actualmente más de cien millones de pesos, con una entrega inicial que oscila entre el 20 o el 30 o/o y una financiación que en el mejor de los casos se estira hasta los 36 meses. Es obvio señalar que

ningún obrero ni empleado dispone de sumas semejantes. De la misma forma, la construcción está a remota distancia de los bolsillos del trabajador; el millar de ladrillos que se paga a razón de 500 mil o 600 mil pesos, mientras que la más modesta de las puertas cuesta arriba de los 250.000 pesos. La cuestión de la vivienda se convierte así en fuente de angustias sin fin para millones de argentinos; pero es, a la vez, fuente de fabulosas ganancias para un puñado de grandes capitalistas que especulan desvergonzadamente con esa misma perentoria necesidad popular.

## EL NEGOCIO CAPITALISTA DE LA VIVIENDA

¿Cuál es la esencia del problema, a qué obedece en definitiva el hecho de que el pueblo no tenga derecho a una vivienda cómoda, espaciosa y confortable, o más simplemente que no tenga derecho a la vivienda? : Es en el sistema capitalista, en las leyes que regulan su funcionamiento, donde podemos encontrar la respuesta a ese interrogante.

La vivienda es para la burguesía, por sobre cualquier otra consideración, un negocio más, una actividad económica idéntica a todas y por lo mismo regida por la ley suprema de la ganancia. Si el pueblo habita en chozas miserables, o se amontona en estrechos espacios cubiertos, no es cuestión que preocupa a los capitalistas. Ellos construyen para su propia clase y para quienes estén en condiciones de pagar lo que cuesta un lujoso departamento, una mansión o una simple vivienda, común y corriente.

De tal forma, la vivienda se transforma en una mercancía más, en un objeto que posibilita la obtención de enormes ganancias, en un medio apto para la especulación financiera, cuyo valor crece al ritmo de la inflación.

De allí que no haya casas para los obreros, para los asalariados en general, pero que en cambio abundan las destinadas a

empresarios, ejecutivos, profesionales al servicio de los monopolios, militares o estancieros. El despilfarro y la anarquía que caracterizan a la producción burguesa se transparenta aquí nítidamente: ¿Cuántas viviendas populares se podrían construir con los materiales y la fuerza de trabajo empleadas en esos suntuosos edificios?

El Estado burgués aporta lo suyo en este problema: sus planes de vivienda, insuficientes tan siquiera para paliar el déficit habitacional, se reducen a unas pocas construcciones dispersas, no siempre accesibles a la mayoría de la población. El presupuesto destinado a esas obras es sistemáticamente retaceado, cuando no drásticamente eliminado en favor de otros gastos diametralmente opuestos a las necesidades populares. Pero las grandes empresas constructoras, las que edifican para la burguesía y sectores medios cuentan con amplios y generosos créditos de los bancos estatales. . .

El capitalismo argentino no ha podido ni querido dar solución a uno de los peores males que sufren las masas, ni está en su espíritu el resolverlo.

## LA SOLUCION SOCIALISTA

Sólo una sociedad socialista es capaz de acometer con éxito la tarea de brindar a cada trabajador y a su familia una vivienda adecuada a sus necesidades. Desaparecida la ganancia como eje fundamental de toda actividad económica, puestos los medios de producción en manos del estado obrero y popular, organizada y planificada la economía en función de las auténticas necesidades del hombre, es posible movilizar los recursos materiales y humanos para levantar miles y millones de casas y rodearlas de comodidades que garanticen el bienestar de sus moradores. Cuba, la URSS, China y otros países que se han liberado de la explotación del capital y que avanzan en la edificación de la futura sociedad sin clases han resuelto ya, o están en vías de hacerlo, el problema de la vivienda, con un sano criterio urbanístico que apunta al desarrollo armonioso de las ciudades y extiende a las zonas rurales idéntica concepción. Es allí donde en realidad -tal como reza la propaganda burguesa- la vivienda cumple una función social, ajena a la especulación. Cada obrero, cada asalariado tiene derecho a disponer de una vivienda para él y los suyos, libre de penosas cargas económicas, de odiosas y antipopulares leyes de alquiler, de salvajes desalojos.

A un futuro así marcha el pueblo argentino

viene de la página anterior

### LOS COMITES DE RESISTENCIA

experiencia que surgirá de la misma permitirá ampliar y enriquecer considerablemente esta actividad, haciendo que cada Comité se convierta en sólido núcleo de Resistencia Popular.

La poderosa energía que late en el seno de las masas encontrará en ellos la herramienta necesaria para materializar su odio a los militares asesinos, sus deseos de luchar contra la explotación y la injusticia, por un futuro digno para sus hijos.

Firmemente asentada en los Comités, la Resistencia Popular se desarrollará con pujanza y vigor crecientes, desbaratando los siniestros planes del enemigo y acercando el día de la victoria definitiva.

# Córdoba

## MILITARES CONTRA LA JUVENTUD

En Córdoba, como en todo el país, y aún con mayor intensidad, la Juventud ha sido uno de los blancos principales de la furia represiva que se descarga contra el pueblo. Con furia antes desconocida, estos feroces delincuentes uniformados se han lanzado bárbaramente contra la juventud obrera y popular, contra los secundarios y universitarios y contra familiares, padres y hermanos, en actos que se suman a la larga lista de crímenes que la justicia popular, indefectiblemente vengará.

En las barriadas populares, por ejemplo, que han venido siendo objeto de permanentes rastros y procedimientos silenciados por la prensa, los lugares de concentración de los jóvenes y sus casas son blanco predilecto de los militares, que someten a largos interrogatorios a los familiares sobre las actividades de los hijos, y revisan prolijamente centímetro por centímetro las casas.

En la universidad la represión militar actúa ya desembozada y descaradamente. Las facultades, ocupadas por las tropas, son escenario de los más ridículos y hasta absurdos desplantes represivos.

En Agronomía se entra en fila de a uno contra la pared, bajo la mira de las modernas ametralladoras de varios suboficiales de la Aeronáutica (que se han hecho cargo de la represión a los estudiantes) Daría la impresión que, como en los tiempos del glorioso Cordobazo, no se entra a un recinto de estudio sino a un celular de la represión. En Arquitectura se liquidó de un golpe el Taller Total, una conquista arrancada por la lucha estudiantil contra la Dictadura. Se han cesanteado por todas partes centenares de docentes y no han comenzado las clases en la mayoría de las facultades. Todos comentan que el presupuesto para la Universidad de

Córdoba no alcanzará para pagar los sueldos del mes de junio.

Por las noches, centenares de casas de estudiantes y docentes son allanadas, sus moradores detenidos y golpeados. Detienen y secuestran a cualquiera que haya hablado en asambleas, a los activistas, a los delegados, y hasta a sus familiares, a veces según la mayor o menor desesperación de los militares ese día. En los colegios secundarios; han expulsado 30 activistas en el Colegio M. Belgrano, con varios docentes que colaboraban con el Centro de Estudiantes. No se permiten en los recreos formar grupos de más de 3 compañeros. La furia represiva de los militares ha llegado al extremo de destinar a 6 milicos por patio del colegio para vigilar a los alumnos. Si hablan en grupos de más de 2 inmediatamente se encargan de "dispersarlos."

INI en las cárceles se ha visto tamaña represión!

¿Por qué tanto temor? Porque en el seno de esa juventud que mañana ocupará los cuarteles y que ellos esperan usar como carne de cañón contra el pueblo, se está desarrollando la organización revolucionaria de los jóvenes, la Juventud Guevarista, y se organiza también como en el resto del pueblo argentino la resistencia a la Dictadura. Muchos héroes y mártires populares ya han surgido de esa juventud. Miembros de la JG como TOMAS GOMEZ, muerto por su actitud inquebrantable ante la tortura pese a que poseía importantes datos del funcionamiento de la organización, y decenas de otros valientes luchadores populares que con su heroico ejemplo señalan el camino a seguir...

## REPRESION EN LOS HOSPITALES

Demostrando una vez más, por si hacía falta, cuál es la política del gobierno militar, en el ministerio de Bienestar Social se ha dejado cesante a 150 médicos, psiquiatras, enfermeras y personal administrativo. Para no ser menos la Municipalidad de Buenos Aires también separó de sus cargos a un importante número de jefes de Sala, médicos y psicólogos.

En todos los casos se ha aducido para las cesantías la Ley de Seguridad. Es decir que bajo la pantalla de la lucha contra la subversión se trata de descabezar todo movimiento, que tenga como finalidad defender los derechos del pueblo, en este caso el derecho de la salud. Evidentemente, para la Junta Militar defender la salud popular también es subversivo.

Porque no es casual que la gran mayoría de los discriminados son o dirigentes de comisiones internas de los hospitales o han tenido destacada intervención en las luchas que realizaron los médicos el año pasado, de casi dos meses de duración y que culminaron con un paro médico nacional. Forma parte de la misma política por la cual se mantiene preso sin juicio al Dr. Duos Kin, presidente de la Interhospitalaria de Salud Pública, organización que lideró los paros mencionados. Teniendo en cuenta las intenciones

públicamente anunciadas por los militares con respecto a la administración pública, no sería extraño que como en 1956 o 1971 se volviera a la privatización de la acción hospitalaria. Para allanar el camino hacia ese objetivo, impidiendo toda posible reacción, nada mejor que descabezar desde ya las corrientes honestas y combativas de los profesionales de la salud.

El ataque, si bien comprendió a todos los sectores médicos, se centró en aquellos que hacen a la salud mental. Fueron cesanteados los jefes del Centro I, Centro II, de los Hospitales Pirovano, Tornú, Alvarez, personal del Piñero, Rawson y Alvear, licenciándose a Jefes del Policlínico Lanús, Avellaneda, salas del Hospital Borda Morano y T. García.

La finalidad de esta acción persecutoria, según lo han dicho las mismas autoridades oficiales, se debe a que los psiquiatras y psicólogos usan sus conocimientos para infiltrar en la población doctrinas extrañas al "ser nacional". El mismo macartismo y la misma barbarie irracional que preside la quema de libros en Córdoba está en esta absurda justificación de una medida represiva. La dictadura militar, enemiga declarada de todo lo que sea científico, de todo lo que busque un mejoramiento de la vida del pueblo, reafirma a través de hechos como los denunciados el carácter retrógrado y reaccionario de sus objetivos.



**MOTIN EN CORDOBA**

# Desde la Cárcel

Desde que los militares se apoderaron del gobierno, pasando a ejercer un control absoluto sobre el poder, se intensificó la represión con los presos políticos del régimen. En Córdoba esta represión adquiere características destacadas ya que el enemigo no desconoce la indomable combatividad de su pueblo.

Apenas dado el golpe, se empezaron a aplicar todo tipo de medidas vejatorias y abusivas, tales como la suspensión de asistencia médica (aún habiendo casos de hepatitis y presas embarazadas), no se permitía la entrada de alimentos, teniendo que recibir solo los que daba el penal 'cada tres días'; se prohibió la realización de tareas y oficios, la práctica de gimnasia, el estudio y los recreos, se suspendieron las visitas de los familiares a los que no se daba ningún tipo de información sobre la situación de sus seres queridos; se les quitó toda la ropa dejándolos solo con lo puesto aunque no fuera ropa de abrigo.

La prensa burguesa, por supuesto no publica ni una sola palabra sobre los presos. De esta manera los militares asesinos pretenden aislarlos de su pueblo, con la intención de que se desconozca cuál es el destino que en sus planes les tienen reservado: su exterminación, ya sea por fusilamiento, torturas, mala alimentación, enfermedades; o anulación, por aislamiento o como producto de las presiones morales y psicológicas a que son sometidos. Grandes son las dificultades con que el enemigo tropieza para alcanzar estos objetivos. La presión del pueblo y la fortaleza de los revolucionarios,

para los que la cárcel es un frente más de lucha en el camino a la liberación, encuentran infinitas formas con las que enfrentan al enemigo y le arrancan las reivindicaciones más

sentidas dentro del penal.

Un ejemplo de la resistencia a la aplicación de los planes militares es el motín que los presos comunes de la Penitenciaría de Córdoba llevaron adelante solidarizándose con los presos políticos.

Entre las medidas que tomaron figuran la negativa a recibir asistencia médica hasta tanto se atendiera a las presas embarazadas y les permitieran tener a sus hijos junto a ellas.

Se suspendieron todas las tareas que realizan (como fabricación de pan) exigiendo que se permitiera la entrada de alimentos para los niños y las madres y que recibieran la ropa y medicamentos necesarios.

Ante la determinación y firmeza de los amotinados, los milicos tuvieron que acceder a lo pedido.

De esta manera se demuestra la disposición que el pueblo guarda para defender a quienes entregan su vida a la causa de los oprimidos: la libertad y la justicia que sólo puede dar el socialismo.

## **A LA COMPAÑIA DE MONTE "RAMON ROSA GIMENEZ"**

*Queridos compañeros y compañeras: Desde el penal de Villa Devoto las prisioneras del PRT y el ERP les queremos dar un fuerte abrazo y contarles un poco de nuestras experiencias, de cómo llevamos a la práctica también en este frente de lucha la línea de nuestro querido Partido. En las cárceles convivimos compañeras de distintas organizaciones del pueblo, nos une el enemigo común y la necesidad de resistirle todas juntas. Para eso nos damos una política de alianzas con todas las organizaciones. Como herramienta para esta tarea creamos una revista que se llama UNIDAD, con los siguientes objetivos:*

- 1) Unificar la política a llevar adelante en cada etapa frente al penal; para eso hay editoriales que deben expresar claramente los acuerdos a que llegamos de conjunto.*
- 2) Aportar con las discusiones y el trabajo en común a la construcción del Frente Democrático y Patriótico.*
- 3) Discusión Política e ideológica con las otras organizaciones, lo que también contribuye a nuestra formación.*
- 4) Volcar las experiencias de todas las compañeras, campesinas, obreras, estudiantes, profesionales de distintas provincias y países.*
- 5) Lograr que esta revista represente a todas las presas políticas y que atravesando las rejas llegue al*

*pueblo como un aporte más a la unidad.*

*A partir de esto en cada pabellón se forma un Comité de Redacción, con compañeras de nuestro Partido y extrapartidarias; ese Comité es el encargado de impulsar las tareas, haciendo que todas las compañeras las comprendan y participen.*

*Todavía nos falta mucho para alcanzar lo que nos proponemos. Debemos erradicar definitivamente el sectarismo y el mal método de trabajo con el que trabajamos el papel de vanguardia que debe cumplir nuestro Partido. En este camino estamos poniendo los mayores esfuerzos.*

*Queridos compañeros, esto es algo de lo que hacemos acá, nos formamos y fortalecemos para ser más útiles cuando volvamos a ocupar nuestros puestos de lucha junto a Uds. Mientras, seguimos profundamente ligadas a nuestro pueblo, a través de nuestros familiares, las cartas y las noticias que recibimos.*

*Les pedimos que nos escriban, que las rejas no sean un obstáculo para que participemos en la lucha.*

*Un abrazo fraternal y revolucionario.*

**COMPAÑERAS PRESAS EN VILLA DEVOTO**

Nuestro querido e inolvidable compañero Martin, era hijo de una ejemplar familia proletaria. Siendo obrero de Motores Perkins se constituye rápidamente en uno de los pilares fundamentales en todo el proceso de lucha antiburocrática que culminó con el histórico triunfo de la lista combativa que incorpora al Sindicato de Perkins al clasismo combativo. Los compañeros de fábrica lo llamaban "León" y en cada asamblea le pedían que hablara porque él, desde su puesto de lucha, era la expresión más alta del sentimiento combativo. Ya en ese entonces, transcurría el año 1973, habiendo asumido la verdadera ideología del proletariado, el marxismo-leninismo, se incorpora al PRT y comienza a destacarse por su constante preocupación en la construcción del partido; sus encuentros con nuestro querido negro Fernández dejaron en él impresiones y experiencias que siempre recordaba. Su humildad, su eficiencia, su espíritu indoblegable, su amor y respeto por todos los compañeros y por nuestro pueblo comenzaron a dejar en el Partido sólidas huellas proletarias. Por todo ello rápidamente asume responsabilidades en el Partido y en 1974 es ya responsable político del comité de frente de su fábrica. Al ser intervenida la provincia de Córdoba por el fascista Lacabanne que inicia una feroz represión contra los sindicatos combativos, sus dirigentes y activistas debe, al igual que otros dirigentes obreros del partido, abandonar su fábrica, para seguir desde fuera de ella la misma lucha emprendida, convirtiéndose así en un verdadero cuadro profesional de la Revolución. Por esos días hay en su vida otro hecho significativo, forma pareja con su querida compañera P, militante del Partido, compartiendo junto a ella en adelante su luminosa vida revolucionaria. Por sus méritos en la multilateral construcción revolucionaria es nombrado responsable político de una gran zona del Partido, constituyéndose ya en un sólido cuadro de nuestra organización. En las históricas luchas de julio contra el plan económico de Rodrigo es un factor determinante en las movilizaciones de los obreros del complejo industrial de Ferreyra que lo cuentan entre sus principales dirigentes; por todo esto es propuesto por su regional, como miembro de nuestra Dirección Nacional y en el glorioso Comité Central "Vietnam Liberado" de julio del 75 es elegido por unanimidad titular del Comité Central y condecorado con la orden de Segundo Grado Antonio del Carmen Fernández, por destacarse simultáneamente como un organizador del partido y un indiscutido dirigente de masas. Se incorporó más tarde a la Dirección Regional Córdoba, y asume la jefatura militar de la Compañía Decididos de Córdoba siendo ascendido al poco tiempo al grado de Teniente del ERP. Así, en la plenitud de su desarrollo como revolucionario, participa en una importante



**VICTOR  
GONZALEZ**

**REVOLUCIONARIO  
PROLETARIO EJEMPLAR**

reunión realizada en la localidad de Moreno, Buenos Aires, donde se produce un enfrentamiento con fuerzas combinadas del

ejército enemigo y la policía. Los grupos de compañeros de la Dirección Nacional se iban retirando de acuerdo al orden establecido. El Teniente Martin, viendo dificultades en los grupos de contención sin dudar un instante empuña un FAL y combate heroicamente hasta morir para proteger la retirada del resto de los compañeros.

Así se trunca la pura y luminosa vida de un Revolucionario Proletario.

Nuestro querido Teniente Martin es un ejemplo imborrable para nuestro Partido y para nuestro pueblo y por siempre estará en su corazón y en nuestro recuerdo.

Querido compañero Teniente Martin: Juramos, ante nuestro pueblo, seguir tu ejemplo!

## Riña entre asesinos

*La permanente insistencia con que los mandos militares se refieren a la unidad de las FF.AA. contrarrevolucionarias, no es otra cosa que una cortina de humo, con que se trata de ocultar, precisamente las riñas y enfrentamientos que se dan entre las distintas camarillas de los oficiales asesinos. En Tucumán, donde la guerra civil que se desarrolla en nuestra Patria cobra especial intensidad por la presencia de la heroica Compañía de Monte Ramón Rosa Jimenez del ERP y el empantanamiento del Ejército enemigo desde hace más de un año, es donde, naturalmente, estos enfrentamientos internos se dan más descarnada y abiertamente. Es así que el asesino Bussi, jefe del operativo antiguerrillero y gobernador de la provincia a quien sus mismos pares consideran un loco sanguinario y por eso lo utilizan para dirigir la lucha contra la guerrilla, ha tenido permanentes enfrentamientos con la policía de la provincia, cuyo jefe, otro conocido asesino, el Coronel Arrechea, responde fielmente al criminal de guerra Menéndez, jefe del Tercer Cuerpo de Ejército, con asiento en Córdoba, del cual depende la V Brigada de Tucumán al mando de Bussi.*

*La criminalidad irracional de Bussi llega a tal extremo que la misma noche del golpe, diversos funcionarios y burócratas vinculados al gobierno anterior fueron secuestrados y torturados con ensañamiento y otros muertos al resistirse al secuestro, en operativos ordenados por este militar. Entre los muertos figura, el senador Garretón, conocido fascista, que murió una semana*

*después de su secuestro a causa de los golpes recibidos. Esto pesó dentro de ellos, especialmente el asesinato de Garretón que era hombre de confianza de Arrechea y Menéndez, llevó a este último a intentar "pararle la mano" a Bussi. En este contexto encuentran su explicación algunos hechos confusos ocurridos hace algunas semanas en Tucumán, como el ataque de un supuesto grupo extremista contra el edificio de Correos y la Central Telefónica. En realidad tal ataque fue llevado a cabo por la policía y era parte de un plan para desprestigiar a Bussi (el Correo y la Telefónica estaban custodiados por el Ejército), se produjo allí un tiroteo que duró dos horas y media, luego del cual no se informó de civiles muertos, ni de bajas propias.*

*La gravedad de estos acontecimientos, lleva a que se les obligue a "reconciliarse", cosa que formalmente se realiza. Este trámite fue realizado no sin bastantes cabildos, durante los cuales Menéndez viaja imprevisiblemente a Tucumán y Bussi es llamado desde Bs. As. Así, se los ve en las fotos de los diarios en un "abrazo afectuoso" el día que Bussi asume el cargo de gobernador.*

*Sin embargo, la tensión subsiste y el episodio muestra hasta qué extremo llega la descomposición moral de estos asesinos, unidos solamente por el odio que sienten hacia el pueblo, pero dispuestos a darse dentelladas entre sí por sus rivalidades de camarillas como en una vulgar riña de asesinos.*

# SALARIOS Y ALGO MAS



no se ha incrementado en ningún rubro (en realidad ha caído aún más) Pero el gobierno de los militares no ha podido evitar el otorgamiento de un reajuste salarial por infimo que sea. Y la única y poderosa razón que ha determinado que se vean obligados a dejar de lado su plan original es la lucha proletaria, la resistencia y el sabotaje, el temor a las masas y a sus manifestaciones combativas. En su simpleza, los militares han supuesto que abriendo una pequeñísima válvula la caldera no habrá de estallar. No alcanzan a comprender que a esta victoria le seguirán otras, de igual y de distinto carácter, porque nuestro pueblo no ha abandonado ni habrá ya de hacerlo jamás: el camino de la lucha, el camino de la resistencia prolongada y de la guerra revolucionaria. El aumento salarial cobra así una especial relevancia; no por su monto, sino porque es útil para calibrar la debilidad en que se asienta el régimen dictatorial, huérfano de todo apoyo político y social de algún peso, conciente de su aislamiento, del odio y del desprecio de las masas

populares.

## REDOBLAR LA LUCHA

El fracaso que la resistencia obrera provocó en los planes militares y la amenaza real de posibles estallidos populares de protesta, forzó la decisión de la dictadura en el sentido de conceder un aumento salarial. Por supuesto que este aumento, como consignamos no contempla ni de lejos las verdaderas necesidades de los trabajadores, pero señala objetivamente un fracaso de los militares, un serio tropiezo en la concreción de sus planes, una concesión que se ven obligados a realizar bajo la presión del indomable espíritu combativo del pueblo argentino. El potente desarrollo de la resistencia popular sobreponiéndose a la sanguinaria y criminal represión de la oficialidad asesina, ha dado así la primera prueba de su fuerza, que sirve para señalar cuál es el camino a seguir: el de la lucha firme e intransigente.

por encima de los incrementos oficialmente concedidos (Y por si fuera poco, se amenaza a las empresas que accedan a los reclamos obreros reivindicativos con severas sanciones económicas, que incluyen la cancelación de créditos y la terminante prohibición de trasladar a los precios el resultante de esos aumentos salariales no autorizados). Ni la prensa más servil y obsecuete ha conseguido disimular lo ridículo del reajuste otorgado por la Dictadura. Diarios como La Opinión, Clarín y La Nación, se han visto en la necesidad de apelar a los conocidos argumentos archirreaccionarios referidos al "sacrificio común" y a la necesidad de "ceder algo", a falta de otros más consistentes. La propaganda hacida cuenta de la indignación popular que suscitó el anuncio gubernamental, optó por volcarse a exaltar (y exagerar) algunas mejoras en las asignaciones familiares resueltas junto con el incremento salarial en particular una por la que se eleva a cinco millones de pesos viejos la bonificación por nacimiento. La verdadera incidencia de esas mejoras en el ingreso de las masas trabajadoras es mucho menor que lo que se intenta hacer creer. En principio, los fondos provienen de la Caja de Subsidios Familiares, un organismo estatal que recauda multimillonarias sumas formadas por el aporte obrero y el de los patrones (que es, por supuesto, ganado también por los obreros); pero al margen de esa realidad, la suma ahora otorgada por nacimiento de un hijo -obviamente el beneficio alcanza a un número limitado de núcleos familiares- apenas si cubre los gastos médicos, de ropa, de atención del bebé, etc. que se originan en el momento del alumbramiento y en los dos o tres meses subsiguientes.

## EL TEMOR A LAS LUCHAS POPULARES

En los primeros días de abril tomó estado público la decisión militar de no conceder ninguna mejora salarial hasta tanto no se operara una reactivación de la economía; es más, todo incremento debería corresponderse con una elevación de la producción. Es notorio y evidente que no ha ocurrido ni una ni otra cosa. La economía sigue deslizándose por la pendiente recesiva y la producción

Con cínico desparpajo el gobierno de los militares acaba de anunciar el otorgamiento de un magro y miserable 15 por ciento de aumento en los salarios, insuficiente a ojos vista para hacer frente al desenfrenado encarecimiento del costo de vida, no ya en un determinado período, ni siquiera en un mes, sino incluso en una semana. No es necesario apelar a demasiadas estadísticas para demostrar hasta qué punto el reajuste en los ingresos del pueblo trabajador carece de toda relevancia y significación. El propio régimen dictatorial admite que la inflación ha venido creciendo a un ritmo de casi el 2 o/o diario; que los precios subieron en marzo en más de un 58 o/o y en un 38 o/o en abril, y que para mayo se espera un alza de similares proporciones. ¿Qué representa entonces el 15 o/o de mejora en las remuneraciones? ¿Exactamente un punto más que lo que aumentan los precios en siete días! A eso se reduce la "política salarial" de los militares en el poder: ¡A burlarse del pueblo y de sus necesidades, de sus angustias y privaciones cotidianas de su sufrimiento centuplicado por las durísimas condiciones de vida y de trabajo impuestas por la burguesía! Si algo faltaba para dejar en claro que la Dictadura está resuelta a mantener los salarios en los más bajos niveles posibles, este aumento viene a despejar hasta la más mínima duda. La sobreexplotación obrera es el verdadero eje sobre el que giran los planes castrenses para reanimar al agonizante capitalismo argentino; y esa sobreexplotación se traduce en sueldos de hambre, en una mayor apropiación por parte de los patrones de la riqueza creada con el sudor y sacrificio de los trabajadores. Pero si el incremento es de una mezquindad tal que inflama de odio a las masas laboriosas, las características de que ha sido rodeado para su aplicación no le van en zaga. Por lo pronto, el 15 o/o se computa sobre los salarios que se cobrarán al 31 de diciembre último, vale decir, que no toma en cuenta los incrementos conseguidos desde entonces a la fecha (el 18 primero y 30 o/o después). En consecuencia, no alcanza a ser ni siquiera un 15 o/o real de mejora respecto a los ingresos actuales de todo trabajador. De la misma forma, se excluye cualquier otro reajuste arrancado a las empresas



## La respuesta de la guerrilla

Dentro del marco de la resistencia obrera que mediante el sabotaje, el trabajo a desgano, el quite de colaboración, etc., ha dado viril respuesta a la saña represora de los milicos y a la prepotencia patronal, desbaratando sus planes de aumento de la productividad, se da la intervención de la guerrilla del pueblo mediante el ajusticiamiento de directivos que se destacaban por su celo represor. En varios lugares luego del golpe militar, las patronales creyeron que ahora podían atropellar fácilmente a los obreros. En algunas empresas, incluso, llamaron ellos mismos a los militares para reprimir la protesta de los trabajadores. La respuesta de las armas del pueblo fue drástica y contundente: la ejecución de aquellos que creyeron que ahora podían actuar con impunidad despidiendo, suspendiendo, negándose a los reclamos, dando información al Ejército asesino sobre activistas y líderes.

La ejecución del Gerente de SanCor en Córdoba, la del Jefe de los Telleres Ferroviarios de Pérez en Santa Fe, del ejecutivo de FIAT en Buenos Aires, realizadas por comandos del ERP, la de un directivo de Porcelanas Verbano en Rosario y la del Gerente de Rigolleau en la zona sur del Gran Buenos Aires, hicieron sentir a la burguesía el peso de la justicia popular. Una vez más la lucha obrera y el accionar guerrillero se entremezclan, como partes inseparables que son de la guerra de resistencia popular que libra nuestro pueblo. ¡Que tiemblen los milicos asesinos y las patronales explotadoras y proimperialistas! Sus atropellos y crímenes no quedarán impunes, el pueblo argentino y su vanguardia armada, transitan decididos el camino de la resistencia y de la guerra total, y la justicia popular caerá implacable sobre todos aquellos que intenten imponer el terror, asesinar, torturar y encarcelar al pueblo para llenarse los bolsillos con el fruto del sudor ajeno.

# Economía: DE MAL EN PEOR

Cuando el médico habla de la necesidad de prolongar por mucho tiempo más el tratamiento y advierte que habrá nuevas y graves recaídas, el común de la gente se inclina a pensar que lo recetado por el profesional no es lo más acertado para el paciente o, en todo caso, que se está frente a un caso incurable.

Algo parecido ocurre en nuestros días con la maltrecha economía capitalista argentina. Martínez de Hoz, imaginando que el sable militar es apto para la cirugía y que la represión actúa como un eficaz antibiótico, intenta devolver la salud al enfermo a costa del hambre y la miseria de las masas. Pero sus fórmulas mágicas, mezcla de liberalismo y control estatal, no dan el resultado esperado: el paciente sigue postrado en el lecho, sin síntoma alguno de recuperación y, para peor, todos los análisis clínicos evidencian un próximo e inevitable colapso.

El propio ministro, ante la contundencia de los hechos, prefiere ya admitir públicamente que la situación evoluciona en forma negativa, encaminándose a un rápido empeoramiento.

"La fuerza del proceso es tal -declaró el lunes de la semana pasada- que es imposible revertirlo en un día, en un mes e incluso en un año. No hay que crear falsas expectativas. Nos espera una época dura y difícil, tal vez más dilatada de lo que pensamos en un principio."

Tanto pesimismo se corresponde con la realidad: según las últimas estadísticas oficiales, el producto bruto interno cayó en 1975 en un 1,5 por ciento y en un 3,4 por ciento en el primer trimestre de este año. Proyectando esa tendencia a lo largo del resto del año, la producción global de 1976 sería inferior en más de un 10 por ciento a la de 1975. El retroceso de la actividad económica se da en un marco de tremendas presiones inflacionarias una de cuyas manifestaciones consiste en la falta de inversiones productivas que se viene observando, dado que la burguesía continúa volcando sus capitales a la especulación. Como

corolario de este descalabro, sin precedentes en el país, el consumo de la población disminuye a pasos agigantados, en idéntica proporción que baja el poder adquisitivo de los salarios.

## LA RECESION SE AGUDIZA

El capitalismo argentino, pese a la feroz represión dictatorial contra el movimiento obrero y el pueblo, permanece hundido hasta el cuello en el pantano de la inestabilidad. Signos inocultables de inquietud afloran en las filas de la burguesía y de sus "salvadores". Días atrás, Martínez de Hoz tuvo que explicar a oficiales de las tres Fuerzas Armadas contrarrevolucionarias por qué no se registran hechos que permitan siquiera vislumbrar un repunte de la economía. Una sola de esas "charlas informativas" demandó al ministro seis horas de su tiempo, lo que constituye un indicio de la severidad de la prueba rendida.

Pero es en el horizonte del empresariado donde se acumulan los nubarrones más negros. Por un lado, los grandes terratenientes y empresarios agrícolas, del brazo con sectores mono, olistras, baten palmas con sin igual entusiasmo, convencidos de que les ha llegado la hora de embolsar fortunas, principalmente con la comercialización de los productos del agro en el mercado internacional y en el interno. Las medidas adoptadas respecto de las exportaciones -que equivalen a una nueva devaluación encubierta del peso- han sido recibidas con beneplácito por las camarillas nucleadas en la Sociedad Rural y en algunas organizaciones empresarias. En otros grupos burgueses, en cambio, el desconformismo con la política económica de los militares se hace cada vez más evidente. El encarecimiento de las importaciones, con su efecto multiplicador sobre diversos procesos industriales, la falta de créditos y la elevación de

las tasas de interés y la constante disminución de las ventas figuran entre los principales

cuestionamientos de esos sectores que, sin dejar de aplaudir todas y cada una de las decisiones antiobreras y antipopulares del gobierno, reclaman rectificaciones parciales en sus planes.

Las contradicciones secundarias en el seno de la clase explotadora adquieren mayor relevancia por la magnitud y profundidad de la crisis del sistema. Cada burgués y cada camarilla burguesa procura sacar la mayor tajada posible en el reparto de la riqueza creada por los trabajadores, sin detenerse a mirar cuál es la suerte que le toca a los demás explotadores; es un tira y afloja permanente, propio de las características mezquinas de la burguesía, de la ley del más fuerte. Cuanto menos haya para repartir, más encarnizada será la lucha por el reparto. Empresas automotrices, de artículos para el hogar, de productos alimenticios no imprescindibles, textiles, de la construcción, entre otras, se quejan amargamente por la brusca caída de las ventas; funcionando muy por abajo de la capacidad instalada de las fábricas, lo que se produce no encuentra consumidores. En la planta de Renault ubicada en Córdoba, los modelos más lujosos se acumulan en las playas terminales en espera de pedidos de los concesionarios que llegan con cuentagotas; en Fiat, la patronal ha anticipado el propósito de desplazar fuerza de trabajo de las plantas de automotores a la de tractores, en la esperanza de que crezca la demanda por efectos de la política favorable a los grandes intereses agroexportadores; la Cámara de Fabricantes de Artículos para el Hogar sostiene que las ventas han declinado en forma ininterrumpida desde agosto del año pasado y que actualmente se ubican

en un 50 o/o con relación a años anteriores. En el comercio minorista el panorama es desolador: desde el sector céntrico de la Capital Federal hasta los almacenes, carnicerías y verdulerías de barrio acusan una drástica reducción en las ventas. En Córdoba, el Centro de Almaceneros advirtió hace pocos días que las ventas "vienen disminuyendo a extremos tales que muchos negocios deberán bajar sus cortinas"; según esa entidad, en algunos productos alimenticios la demanda se reduce a un 30 o/o de la habitual.

¿Qué significa para los sectores más débiles la continuación de la actual situación económica y más aún si la recesión se ahonda? Significa que la concentración del capital en favor de los grupos monopolistas más poderosos avanzará a costa de la quiebra y la ruina de los más débiles, empezando por los pequeños negocios y talleres hasta llegar a las empresas medianas. Los fabricantes de autopartes, por ejemplo, -alrededor de un millar de empresas chicas y medianas, que en conjunto ocupan a unos cien mil obreros y empleados- atraviesan una difícil situación, toda vez que su producción depende en gran porcentaje de los pedidos de la industria automotriz; una merma en las ventas, que las grandes fábricas están en condiciones de absorber, representa para centenares de industrias menores un golpe definitivo. Entre ellas funciona también la ley del más fuerte: algunas sobrevivirán y aún podrán crecer a expensas de la desaparición de las demás, en la medida en que los monopolios lo permitan.

La concentración del capital se desarrolla en períodos de crisis con un ritmo superior al "normal" y la política de la Dictadura apunta decididamente en esa dirección. "El país necesita empresas capaces y eficientes, que puedan competir sin trabas, en un mercado libre y abierto", dijo Martínez de Hoz a los empresarios en oportunidad de recomendarles "prudencia" en la fijación de los precios. Las palabras del ministro son de transparente claridad: bien pudo haber dicho que el país necesita grandes monopolios que hagan tabla rasa de millares de pequeñas y medianas empresas, dos o tres pulpos en cada sector de la producción, capaces de ejercer un control absoluto sobre el mercado interno, de regular precios que les garanticen excepcionales beneficios y sobre

todo de explotar "libremente" a millones de obreros.

### LAS CONSECUENCIAS DE ESA POLÍTICA

La política económica promonopolista de la Junta Militar está llamada, en primerísimo lugar, a incrementar los sufrimientos del pueblo trabajador a través de la sobreexplotación, de los magros salarios y los precios altos; y en segundo término a favorecer a los sectores, grupos y camarillas empresarias más sólidas a expensas de los capitales más vulnerables. La concentración determinará un aumento de la desocupación

y será a su vez causa de una más profunda recesión en el mediano plazo. Sólo un puñado de grandes burgueses asociados al imperialismo ven con buenos ojos una política semejante. Junto a la clase obrera y al pueblo en su conjunto otras importantes y numerosas capas sociales se aliarán en el combate antidictatorial, contra el entreguismo y la penetración del capital extranjero. En esa lucha, necesariamente prolongada, que ya se está desarrollando en todos los terrenos y que cobrará un impulso arrollador, cabe al proletariado revolucionario el rol dirigente. Los obreros argentinos, dueños de ricas experiencias, sabrán llevar adelante esa trascendente e histórica misión.

## ¡185.000 EMPLEADOS PUBLICOS CESANTES!

*La política reaccionaria y antipopular de 'racionalización' en el gasto público impuesta por el régimen militar comienza a tomar formas más concretas y definidas a medida que corren los días.*

*Los primeros resultados de la gestión dictatorial están ya a la vista: miles y miles de cesantías en empresas estatales y reparticiones nacionales, provinciales y municipales de todo el país, paralización de numerosas obras e indefinida postergación de otras, estrictas economías en las áreas de la educación y de la salud, son algunos de los "éxitos" de que pueden vanagloriarse los jefes castrenses en el poder.*

*Ahora, por boca de un alto funcionario de la Dictadura, se sabe que en los planes oficiales figura el despido de alrededor de 185 mil agentes de la administración pública, esto es el 70 o/o de los que ingresaron en los tres últimos años. A nadie escapa que existe en el país una verdadera legión de hombres y mujeres que carecen de trabajo y de perspectivas para conseguirlo.*

*El gobierno admite que en los meses venideros el desempleo se agravará considerablemente, por cuanto la imaginada "reactivación económica" tardará aún en iniciarse.*

*Entonces ¿cómo y donde se ganarán la vida esos 185 mil empleados que la Dictadura*

*se propone dejar en la calle?*

*Pcr cierto que el gobierno de los militares y la burguesía no tienen respuestas para ese interrogante, como tampoco han sido capaces de generar un mayor empleo (no decimos un 'pleno empleo', porque ya se sabe que a los explotadores les interesa mantener siempre un ejército de 'desocupados' que venga aunque más no sea a paliar los sufrimientos de centenares de miles de hogares argentinos. Pero el pueblo sí tiene respuesta. Y esa respuesta no es otra que la lucha, que el combate generalizado contra el sistema capitalista de explotación y la Dictadura opresora que lo defiende; no es otra que la unidad y la organización para derrotar a los enemigos del pueblo, para resistir sus planes siniestros de hambre y represión y avanzar en busca de un horizonte mejor.*

*Los países socialistas, regidos por gobiernos obreros y populares, requieren hoy de más y más brazos, de más y más inteligencias para seguir elevando la producción de bienes, la técnica y la ciencia, para dar satisfacción a todas las necesidades materiales y espirituales de las masas; en el mundo capitalista impera la desocupación, multiplicada hoy por la gravísima crisis que soporta. Bueno sería que los ideólogos de la clase explotadora buscaran una explicación a un hecho tan simple, pero a la vez tan revelador.*

# CHINA ★ CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO

LA NOTA QUE TRANSCRIBIMOS A CONTINUACION Y QUE FUERA EXTRAIDA DEL LIBRO CHINA HOY - DIEZ RESPUESTAS A DIEZ CUESTIONES FUNDAMENTALES - NOS MUESTRA COMO SE HACE EFECTIVO EL EJERCICIO DE LA DEMOCRACIA, DE LA DEMOCRACIA DE LAS MAYORIAS, EN LOS PAISES SOCIALISTAS.

## Nuestra Zona Residencial

¿Qué es el comité revolucionario de una zona residencial?

Pekin está dividida en cinco barrios urbanos y cuatro barrios periféricos. Cada barrio urbano lo constituyen determinadas zonas residenciales, cuyos órganos administrativos de dirección se llaman comités revolucionarios los cuales son los organismos de base de cada ciudad. El barrio Oeste, uno de los urbanos, a que pertenece nuestra zona residencial, tiene bajo su dirección nueve zonas residenciales, cada una de las cuales tiene un comité revolucionario. Poder popular de base de carácter regional.

¿Cuánta superficie tiene bajo su jurisdicción el comité revolucionario de la zona residencial Fengsheng? ¿Cuántos habitantes?

Nuestra zona rectangular, abarca una superficie de 1,5 km. cuadrados -dos arterias principales con 132 callecitas. Tiene 52.978 habitantes (14.136 familias), entre los cuales 22.808 son obreros y empleados; 16.262 estudiantes de enseñanza superior, secundaria y primaria; 6.146 niños en edad preescolar; los 7.762 restantes, son obreros o empleados jubilados, ancianos o mujeres incapacitadas para trabajar por diversos motivos.

¿Cuándo se constituyó el comité revolucionario de su zona, y en qué forma está organizado?

Nuestro comité revolucionario se constituyó en marzo de 1968, cuando la Revolución Cultural entraba a su último período. Todos los 27 miembros fueron elegidos democráticamente, después de repetidas consultas entre los trabajadores de las entidades que se hallan bajo su administración, y los habitantes de la zona. Aparte de 10 cuadros profesionales, 17 son obreros, trabajadores de enseñanza o cultura, y habitantes, quienes, como representantes de las masas residentes de toda la zona, participan directamente en la dirección del órgano de Poder. Gracias a que no abandonan su puesto de trabajo, pueden fácilmente saber las opiniones de las masas y traerlas al comité revolucionario en todo momento, de abajo arriba, la supervisión sobre este Poder de base.

Vistos desde el ángulo de su edad e historia, algunos miembros son cuadros que se han dedicado al trabajo en zonas residenciales durante años, otros son jóvenes activistas surgidos en la Revolución Cultural. La composición del comité se ha hecho según la integración triple de viejos, adultos y jóvenes. Otra característica que resalta en nuestro comité es el número considerable de representantes de las mujeres: 16 en total.

¿Qué instituciones subordinadas tiene el comité revolucionario de su zona?

Siete fábricas vecinales, una estación de servicio público con ocho sucursales, cuatro casas-cuna y guarderías infantiles, y un hospital; todas estas entidades aparecieron y se desarrollaron desde 1958 debido al autosostenimiento de los pobladores de nuestra zona. Son de propiedad colectiva. Funcionan, además, diez escuelas de primaria, abiertas por el Estado. Hay subordinados a nuestro comité 25 comités vecinales.

¿Qué es el comité vecinal?

El comité vecinal es, bajo la dirección del comité revolucionario de la zona residencial, una organización de masas con carácter autónomo, constituido según la concentración de los habitantes. No es órgano ejecutivo de Poder en ningún nivel. Cada comité vecinal administra una y hasta ocho callecitas por regla general, o sea, de 400 a 800 familias con alrededor de dos mil personas. Cada comité vecinal tiene de 15 a 25 miembros, elegidos directamente en la asamblea de los habitantes. Son empleados u obreros retirados o esposas de los trabajadores, todos ellos muy activos en servir al pueblo, trabajan sin remuneración. El comité vecinal se divide, según casos concretos, en tres hasta seis grupos de estudio, cada uno de los cuales cuenta con unas 120 familias. Amén de los que trabajan, de 40 a 50 personas se reúnen frecuentemente para el estudio político u otros fines.

¿Cuáles son las funciones del comité revolucionario de una zona residencial?

Las funciones principales son: 1) Organizar a los obreros, maestros alumnos, empleados y demás habitantes de la zona en el estudio de las obras de Marx Engels, Stalin, Lenin y los escritos de Mao; fomentar en ellos el interés en los asuntos nacionales e internacionales y poner en práctica y llevar a cabo las políticas del Partido y Gobierno; 2) Manejar bien la construcción económica de la zona a la luz del plan estatal; 3) Tomando en consideración las necesidades surgidas en la producción y en la vida diaria de las masas, hacer funcionar bien los establecimientos de bienestar de las masas tales como guarderías infantiles, restaurantes, estaciones de servicio público; 4) Hacer marchar bien la enseñanza y salubridad de la zona; y 5) Proteger la seguridad de la vida y la propiedad del pueblo, mantener en buen estado los trabajos relacionados con el orden público.

¿Cómo realiza estas funciones?

El comité revolucionario se formó según el principio de "menos pero mejor personal y una administración simple". Hay un director, tres subdirectores, y se practica la dirección colectiva según el

Habitantes de una zona residencial se organizan para el estudio.



sistema de la división del trabajo. Los problemas importantes son discutidos y solucionados en la sesión plenaria del comité revolucionario. Los dirigentes y empleados administrativos van con frecuencia a las masas para estudiar y conversar con ellas e informarse bien de la situación. Semanalmente, todos los trabajadores del comité revolucionario dedican un día a la labor manual en las entidades de base, manteniendo estrechos contactos con las masas. Los miembros que no abandonan su empleo original están arraigados entre las masas e informan a tiempo de las opiniones y peticiones de éstas al comité revolucionario, mientras propagan entre las masas las directivas de la dirección superior y las decisiones del comité revolucionario.

Los comités vecinales, un importante canal por el cual mantenemos contactos con las masas populares, son nuestros

ayudantes poderosos. Generalmente, las políticas del Partido y las tareas planeadas por órganos superiores de dirección, son ampliamente discutidas por los habitantes de la zona, teniendo en cuenta las circunstancias concretas locales gracias al trabajo organizador de los comités vecinales, para que todos las conozcan y sepan por qué y cómo cumplirlas, y en qué forma están relacionadas con los intereses estatales y personales, de modo que las masas pueden poner en juego su iniciativa e ingeniar métodos para llevarlas a efecto. En cuanto a las actividades de la zona, tienen mucho que ver con los intereses vitales de las masas y, éstas, voluntariamente, toman parte activa en la administración democrática de los asuntos de la zona residencial, razón por la cual nuestro trabajo obtiene el apoyo de la mayoría de los habitantes.



### NUESTRO CALLEJON HA CAMBIADO por Tung Siu-Ching, una vieja residente

*Tengo 70 años y he vivido en el callejón Nanyutai durante 33 años. ¡Qué enormes cambios he visto en estos años! Antes de la Liberación nuestro callejón tenía tres 'demasiados' -demasiada gente pobre, demasiadas casas desvencijadas, y demasiados niños-. Los residentes se ganaban la vida pedaleando triciclos, trabajando a jornal, instalando pequeños puestos, y ninguno tenía trabajo fijo. Muchas familias ni sabían de donde obtendrían su comida siguiente. Las casas eran tan destartadas que el viento penetraba por las grietas en invierno y las lluvias se filtraban por los techos en verano. Más, en aquellos días, ¿quién iba a preocuparse de nosotros?*

*Con la Liberación, nosotros los trabajadores nos hemos levantado, convirtiéndonos en dueños del país. No bien entró en la ciudad, a comienzos de 1949, el Ejército Popular de Liberación distribuyó entre nosotros alimentos, dinero y vestidos, y nos explicó los fundamentos de la revolución. Luego de establecido el poder popular se empezó a resolver el problema de desempleo y todos nosotros obtuvimos un trabajo estable. Algunos fueron colocados en fábricas, otros se incorporaron en cooperativas de producción. Con una remuneración fija mensual, nuestra vida ha venido mejorando día a día. El Gobierno Popular se preocupa de nosotros en todo. Más de 100 familias de nuestro callejón se han trasladado a nuevos edificios o casas de un piso. Las casas de otros vecinos han sido muy bien reparadas. La oficina a cargo de la administración de residencias de la calle siempre pide opiniones de los representantes de la vecindad antes de distribuir o renovar las viviendas. Si algo sucede con la electricidad el agua o la alcantarilla, solamente*

*tenemos que comunicar a la oficina y ésta nos envía pronto reparadores. Solemos decir que los arriendos que pagamos, ¡no alcanzan siquiera el monto del mantenimiento y las reparaciones! Antes de la Liberación los cobradores de arriendos nos acosaban como perros aulladores. Gritaban e insultaban en cuanto entraban en el patio. Primero que todo, teníamos que pagar los arriendos, así sufriéramos de hambre. ¡Qué agudo contraste entre la nueva sociedad y la vieja!*

*En los días de preliberación los niños pobres de nuestro callejón solían correr de lugar en lugar, desnudos o medio desnudos. Pero ahora todos se visten bien y son vivarachos y saludables. Cuando llega el tiempo de vacunación, el Hospital Popular y la clínica de la vecindad arreglan todo. Al llegar a la edad escolar, los maestros van de puerta en puerta matriculándolos. Antes de la Liberación el marido de Chang Chun-ching vicedirectora del comité vecinal del callejón, era obrero y no tenía condiciones para enviar a sus niños a la escuela. Pero en la nueva sociedad tres de sus hijos se han graduado en la universidad y el cuarto, de una escuela secundaria técnica.*

*Mi marido murió cuando yo tenía 31 años y no tuvimos hijos. Aunque soy vieja, disfruto de una vida feliz bajo la atención y el cuidado del Gobierno Popular. Los miembros del comité revolucionario de la zona residencial vienen con frecuencia a verme y mis vecinos me cuidan muy bien. El mundo ha cambiado y lo mismo ocurre en nuestro callejón.*

☆☆☆

# noticiero internacional



## CRECE LA LUCHA EN RHODESIA

Salisbury.

Tres oficiales del ejército rhodesiano y un número "considerable" de soldados fueron abatidos por guerrilleros en el curso de una serie de acciones libradas en la región noroccidental del país, según se informó oficialmente a través de un parte militar. Es ésta la primera vez que el régimen de Ian Smith utiliza ese medio para dar a conocer noticias relacionadas con la lucha que sus tropas sostienen frente a organizaciones revolucionarias armadas que están operando en casi todo el territorio de Rhodesia. El hecho se interpreta como un tácito reconocimiento de que la actividad guerrillera va tomando mayor auge día a día y que los enfrentamientos cobran particular intensidad. Simultáneamente, en Mozambique se anunció que las fuerzas revolucionarias han asestado duros golpes al ejército rhodesiano en las inmediaciones de Zwinda -asiento de ricas plantaciones de propiedad de colonos blancos- dando muerte a 34 efectivos en los últimos seis días. A la vez, informaciones consignadas en la prensa sostienen que soldados negros están desertando de las filas del ejército para incorporarse a la guerrilla.

## EL 'MILAGRO BRASILEÑO'

Rio de Janeiro.

En un esfuerzo por inyectar algún estímulo al mercado interno, el gobierno resolvió otorgar a partir de este mes un incremento general de salarios del 44 por ciento. El monto del reajuste no alcanza ni siquiera a cubrir el deterioro de los ingresos populares registrados a lo largo de 1975 y en lo que va de este año; en 12 meses, los alimentos se encarecieron en un 43 por ciento, la vivienda en un 60 o/o y

los servicios públicos en un 37 o/o, con un ritmo inflacionario del 41 por ciento anual, el más alto del Continente después del que sufren Argentina (récord mundial) Chile y Uruguay. El nivel de vida del pueblo en Brasil es cada día peor, el consumo se ha reducido a los artículos indispensables para la subsistencia, mientras algunos sectores industriales afirman que las ventas declinan de manera alarmante.

En la última década, el salario real ha descendido a niveles de miseria.

De acuerdo con cifras de organismos oficiales, en 1965 las necesidades mínimas de alimentación de una familia tipo quedaban cubiertas con 9 horas diarias de trabajo; actualmente se requieren más de 18 horas para comer lo mismo.

Con una deuda externa de 22 mil millones de dólares y un déficit de la balanza comercial de 3.500 millones el 'milagro' brasileño -que para su pueblo ha sido siempre sinónimo de hambre y represión- pareciera entrar en un definitivo ocaso. El ingreso de nuevos capitales extranjeros no hace sino agravar la situación de extrema dependencia en que se encuentra el vecino país; la reciente gira del presidente Geisel por países europeos se redujo a la búsqueda de créditos y préstamos para pagar los intereses de la deuda externa.

## COLOMBIA: NUEVAS ACCIONES ARMADAS

Bogotá.

Guerrilleros del ELN ocuparon el viernes 7 el poblado de Simiti, en el noroeste del país, reduciendo a la dotación de un puesto policial y apoderándose de numerosas armas de fuego que se encontraban allí depositadas, al parecer pertenecientes a las fuerzas que intervienen en las operaciones de contrainsurgencia.

De acuerdo con el informe suministrado por el mando del V Cuerpo de Ejército, que tiene a su cargo el control militar de la región, la columna guerrillera estaba integrada por unos 70 combatientes, quienes permanecieron en Simiti por espacio de cuatro horas, arengando a los pobladores y distribuyendo material de propaganda.

☆☆☆

## COMANDANTE ERNESTO 'CHE' GUEVARA: ¡PRESENTE!

### JUSTICIA REVOLUCIONARIA

Paris. El denominado "Comando Internacional Ché Guevara" ajustició en esta capital al General retirado boliviano, y actual embajador de ese país en Francia, Joaquín Zenteno Anaya, uno de los militares responsables del asesinato del Comandante Ché Guevara, ocurrido el 8 de octubre de 1967. Zenteno Anaya, que en ese entonces se desempeñaba como jefe de la VIII Región Militar, actuó junto con oficiales norteamericanos en los combates librados contra el ELN, fundado por el Ché en Bolivia, responsabilizándose por la muerte del líder revolucionario. Además de ese crimen, el militar había ordenado bárbaras represiones contra el movimiento obrero y popular boliviano, entre ellas la consumada en la Universidad de La Paz en 1971, cuando tanques del ejército dispararon a mansalva contra estudiantes.

En el parte de la acción de ajusticiamiento el "Comando Internacional Ché Guevara" dice que "los revolucionarios franceses continuarán actuando según el espíritu de la resistencia y del internacionalismo".

**EDITORIAL**

Viene de la página 2

barrio, villa o centro de trabajo o estudio.

**PROSELITISMO MILITAR**

En cuanto a proselitismo militar es una tarea fundamental favorecida por el sistema de conscripción del ejército enemigo que hace posible la afluencia anual de decenas de miles de jóvenes de origen obrero y popular a las filas contrarrevolucionarias. Esa masa de jóvenes argentinos constituyen un frente de primerísima importancia para los revolucionarios en el que nuestro Partido y la Juventud Guevarista deben centrar su trabajo de masas preparatorio para el trabajo de proselitismo militar.

La posibilidad de deserciones masivas, del paso de unidades enemigas al campo del pueblo, fruto principal del trabajo de proselitismo militar solo es posible cuando las fuerzas guerrilleras están en condiciones de propinar durísimos golpes a la fuerza armada contrarrevolucionaria. Pero el paciente trabajo preparatorio, la politización de la tropa, la valiosa información posible de obtener, la realización de nuevos golpes de mano para obtener armamento, son importantísimas actividades inmediatas que se llevan adelante.

Es necesario multiplicar la intensidad de este trabajo. Prestándole desde el Partido y la Juventud toda la atención que corresponde, difundiendo en la masa la conciencia de dirigirse en toda oportunidad al personal militar con argumentos certeros. Porque proselitismo militar es la más política de las tareas militares, porque desde ahora debemos difundir la conciencia de que es misión de todo el pueblo, de jóvenes y viejos, de hombres y mujeres, de padres y madres, dialogar con sus parientes y conocidos incorporados a las FF.AA. contrarrevolucionarias desde un punto de vista de clase, desenmascarando la injusta causa capitalista que defiende la oficialidad contrarrevolucionaria.

Apoyados en la decisiva colaboración partidaria y de masas nuestros organismos de proselitismo militar podrán avanzar con firmeza y buen ritmo tanto en lo orgánico como en lo político y militar, desarrollando con dinamismo y previsión todas las inmensas posibilidades de esta vital tarea.

★ **MARIO ROBERTO SANTUCHO**

# Crónica de la Resistencia

Nuevas expresiones de resistencia proletaria al régimen dictatorial y a los intentos patronales por aumentar la explotación se siguen registrando en todo el país:

-En Mercedes Benz los obreros exigen un millón de pesos de aumento en los salarios. La patronal después de pedir un plazo de 10 días para "estudiar" el pedido, ofreció una mejora de \$ 500 mil disfrazada como premio por "presentismo".

La respuesta proletaria se tradujo en dos paros, uno de 15 minutos en el turno mañana y otro de 20 minutos en el turno tarde, lapso durante el cual se realizó una ruidosa exteriorización de protesta consistente en golpear con martillos y otros objetos contundentes las chapas de las paredes de los galpones, los bancos de trabajo, etc., a la vez que se abrían los extintores de incendios, todo ello intercalado con gritos en los que se expresaba "¡Tenemos hambre!". La reacción obrera fue unánime y masiva.

-En Fiat el ajusticiamiento del director de planta -acción realizada por nuestro ERP- fue recibida con vivas muestras de adhesión y simpatía. Los trabajadores se habían movilizadо por secciones reclamando reajustes salariales; precisamente el funcionario de la empresa ajusticiado se encargó de atender la demanda obrera diciendo que iba a consultar con el gobierno. Ocho días después anunció que FIAT no concedería ningún aumento a su personal. El estado de ánimo en la fábrica es excelente

-En las obras de Salto Grande circulan SEMANALMENTE volantes de nuestro Partido llamando a la lucha, a la resistencia y al sabotaje, para desesperación de los centenares de efectivos militares que ejercen sobre el proletariado el más severo control, sin por eso evitar que la propaganda llegue a destino. Las requisas a la entrada y salida de los turnos son continuas, exigiéndose incluso a los obreros que se quiten el calzado para revisarlo. Días atrás, una lluvia de volantes cayó frente mismo a los estupefactos milicos. ¿Qué había ocurrido? : Que los obreros

introducen en los caños de escape de las grandes máquinas utilizadas en la obra volantes arrollados; al echarse a andar los motores, la fuerza de la explosión inicial los proyecta en el aire a considerable distancia. . . Pero la resistencia asume además formas más energicas: la semana pasada fue interrumpido el suministro de agua a una máquina que realiza la mezcla, provocando el endurecimiento del cemento en su interior. El trabajo debió suspenderse durante dos jornadas completas.

-En la fábrica de tractores de la empresa Massey-Ferguson, de Rosario, la patronal ha tomado 'carneros' que se ocupan de mantener en actividad algunas secciones cuando los obreros hacen abandono de las tareas en protesta porque no se accede a mejorar los salarios.

Varios de esos esquirols, incondicionales de la patronal, han sido atacados por los trabajadores con bruesos bulones, un "argumento" lo suficientemente contundente como para hacerlos reflexionar. La producción continúa mermando, pese a los carneros y a las amenazas empresarias.

-En Reconquista, obreros de la carne, sin disminuir los ritmos de trabajo- los salarios se liquidan en proporción al número de cabezas faenadas- practican cortes en las reses seleccionadas para la exportación, con los que se las inutiliza para ese fin.

-También en Reconquista el proletariado aceitero está aplicando el trabajo a desgano en apoyo a demandas salariales.

-En Sudamtex, de Capital Federal, se hicieron cortes en bobinas de telas y hebras de hilo, ocasionando a la patronal una pérdida de cien millones de pesos.

-En Ciudadela fueron cortadas en una noche 30 ligas en los rieles del Ferrocarril Sarmiento, provocando interrupciones en el movimiento de trenes.

-En fábricas de la alimentación en Córdoba -LIA y Yuspe, entre ellas- las patronales intentaron reducir el tiempo establecido para el almuerzo de los obreros. Estos ignoraron esa resolución empresaria, procediendo tal como si ella no existiese. Visto la imposibilidad de imponer la medida, se la dejó sin efecto.

-En Chrysler de Monte Chingolo se ha generalizado el quite de colaboración, mientras que en la planta de Avellaneda de Pratti Vazquez Iglesias se trabaja a desgano y se realizan cortes de luz cada 10 minutos.

-En Astilleros se llenaron 2.700 formularios solicitando anticipo de sueldo. La patronal obligó a los trabajadores a presentar una planilla detallando sus gastos, lo que provocó mucha bronca entre la gente.

# MASIFICAR LA RESISTENCIA

## **CORDOBA (Corresponsales).**

La resistencia a la Dictadura y a sus planes de sobreexplotación, hambre y miseria comienza ya a ser abrazada con decisión en las grandes fábricas del cordón industrial por miles y miles de trabajadores. Es una reacción todavía espontánea, que tiende a generalizarse y extenderse rápidamente, alimentada por el odio a los militares y a los patronos, a las salvajes prácticas represivas de los primeros y a los intentos de los segundos por intensificar el grado de explotación.

## **LLAMADO A LA RESISTENCIA ACTIVA**

"Los trabajadores debemos generalizar la resistencia y ser plenamente conscientes de que las posibilidades de triunfo radican en la utilización de distintas formas de lucha, en la unidad, en la coordinación y extensión de los conflictos. En estos momentos, lo fundamental es organizar el sabotaje y el boicot a la producción y pegar así a las patronales y a los milicos donde más les duele".

Esta propuesta, contenida en una declaración realizada por la Mesa de Gremios en Lucha, ha encontrado en el proletariado cordobés una excepcional acogida. Millares de volantes en los que se reproduce ese llamado regaron la semana pasada el interior de las fábricas y las calles de las barriadas obreras, pese a los despliegues represivos de las FF.AA. contrarrevolucionarias y de la policía.

La declaración de la Mesa -la primera que emite después del golpe- es fiel expresión del estado de ánimo de las masas trabajadoras. En ella después de denunciarse los objetivos perseguidos por los militares en el poder y los asesinatos de dirigentes y luchadores populares, se plantea la necesidad de organizar la resistencia "donde somos más fuertes, en los lugares de producción, allí donde sentimos por igual los rigores de la explotación".

"Debemos ir consolidando la organización por la base -dice- esclareciendo al conjunto de los compañeros sobre la necesidad de conservar formar clandestinas", creando agrupaciones que nucleen "a todos quienes estén dispuestos a resistir los planes

antiobreros y antipopulares de la Dictadura Militar", masificando la resistencia: y soldando la unidad "para golpear como un único puño" e impedir que la represión se descargue sobre un solo sector.

## **POR UN AUMENTO DE EMERGENCIA DE UN MILLON DE PESOS**

La Mesa de Gremios en Lucha -a la que adhieren trabajadores de Concord, Grandes Motors Diesel, Perkins, Transax, IKA-Renault, de la industria de la leche, del caucho, de la alimentación, docentes y prensa, entre otros- exhorta a la movilización por un programa de seis puntos:

- Por un aumento de emergencia de \$ 1.000.000 y un salario mínimo de \$ 3.000.000
  - Por el cese de las intervenciones, por la democratización de los sindicatos y la restitución del derecho de huelga y demás conquistas obreras cercenadas.
  - Por la libertad de los presos políticos y gremiales.
  - Contra los allanamientos, la tortura, los secuestros y asesinatos.
  - Por la organización, generalización y extensión de la resistencia.
  - Contra la Dictadura Militar.
- El proletariado de Renault, que viene protagonizando una intensa lucha, ha hecho suyo ese programa. En asambleas por sección, cumplidas a raíz de la represalia patronal consistente en la suspensión por 24 horas de más de un millar de operarios de la planta de Santa Isabel, se aprobó el pedido de un reajuste salarial inmediato de un millón de pesos viejos y los demás puntos levantados por la Mesa. La producción sigue allí estancada en bajos niveles, a despecho de lo que dice la propaganda del régimen. Incluso se movió la ocupación de la fábrica y medidas de acción directa para resistir cualquier intervención militar.

Un clima parecido se vive en otros establecimientos industriales. En Perkins la patronal debió dejar sin efecto la disminución de categoría de 40 operarios al tropezar con la firme actitud combativa del conjunto de los obreros; en Concord la detención de numerosos activistas generó una brusca

caída de la producción a raíz de sistemáticos sabotajes en las máquinas llegando a paralizarse diez de ellas por día.

En las fábricas donde la represión ha sido más dura, una camada de jóvenes luchadores, llenos de ardor combativo, abiertos a las ideas más progresistas y revolucionarias, ávidos por organizarse y organizar al proletariado en la resistencia, cubren con exceso los claros producidos en las filas de vanguardia. Las agrupaciones y núcleos clandestinos se multiplican por doquier, desplegando en las propias barbas del enemigo una incesante actividad de denuncia, alentando e impulsando la lucha reivindicativa por salarios, contra la sobreexplotación y la represión, propagandizando la justa línea del sabotaje a la producción. ¡Y con qué vigor germinan esas semillas sembradas en una tierra fértil, abonada por el odio de clase a los explotadores y a los milicos!

## **ASI SE ENFRENTA A LOS MILITARES**

Buenos Aires.

*En Electromecánica Argentina (EMA) de Vicente Lopez, donde trabajan entre 500 y 600 obreros la patronal suspendió a 3 compañeros. De inmediato se produjo un paro de actividades, ante lo cual la empresa llamó al Ejército que con su habitual desprecio y prepotencia pretendió hacer trabajar a la fuerza al personal. Ante su resistencia se llevó detenidos a 6 entre ellos 3 delegados. Al propagarse la noticia entre otras fábricas de la zona, obreros de Editorial Abril, Refinerías de Maiz y otras en número de 1000 se concentraron en EMA al grito de ¡EMA no aflojen! ¡Uds. son los primeros en enfrentar a los milicos, nosotros los apoyamos! Los militares que habían quedado en EMA se aprestaron a reprimir, pero vacilan y no lo hacen. La patronal asustada ante la reacción de los trabajadores reve la medida, levantando las suspensiones, mientras que los militares deben poner en libertad a los 6 detenidos.*